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ATA Nº 027/2019 
 
Aos vinte e oito dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezenove, às 
dezenove horas, na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a 
Câmara Municipal de Roca Sales, com a presença dos Vereadores Paulo 
Germano Koste, como Presidente; Ivair Zanchetti, como Vice-Presidente; 
Luís Fernando Horst, como Secretário; Cleiton Telocken, Gilmar Dilkin, 
Gilvani Bronca, João Eugênio Zerwes, Nelson Antônio Vasconcelos 
Salvador e Rogério Engster. Verificado o número regimental, o Presidente, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Cumprimentou os 
colegas, as autoridades, os funcionários da Casa, a imprensa, o público presente 
e os internautas que acompanhavam a Sessão. De imediato, solicitou à Secretária 
para que fizesse a leitura da Ata da Sessão anterior. Lida, a mesma foi colocada 
para apreciação e votação do Plenário, restando aprovada por unanimidade. 
Após, foi solicitada a leitura dos expedientes. EXPEDIENTE DO 
EXECUTIVO: Ofício nº 158/19, encaminhando mensagem retificativa ao 
Projeto de Lei nº 033/19, de 26 de julho de 2019, que altera a nº 356/02, que 
institui as Diretrizes Urbanas do Município de Roca Sales. Ofício nº 159/19, 
atendendo o disposto no art. 12, §3º, da Lei Complementar nº 101/2000 e para 
fins de cálculo do limite das despesas do Poder Legislativo em 2020, encaminha 
a estimativa da receita para o exercício de 2019. Ofício nº 161/19, encaminhando 
cópia da Lei Municipal nº 1.812/19, sancionada em 22 de outubro de 2019. 
Ofício nº 162/19, encaminhando o Projeto de Lei nº 045/19, para 
apreciação. EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: Parecer da Comissão de 
Constituição e Justiça referente aos Projetos de Leis números 043/19, de 17 de 
outubro de 2019 e 002/2019, de 18 de outubro de 2019. Indicações números 
026/2019, 027/2019, 028/2019, 029/2019 e 030/2019, todas do Vereador João 
Eugênio Zerwes. EXPEDIENTE EXTERNO: Convite: A Prefeitura Municipal 
de Roca Sales, através do Conselho Municipal de Meio Ambiente, a 

Certifico que a presente Ata foi 
aprovada por unanimidade, na 
Sessão do dia 04/11/2019, e 
publicada no painel oficial da 
Câmara, no dia 05/11/2019. 

Roca Sales, 05/11/2019. 
 

Julia Wirtti Fussieger 
Diretora de Expediente 
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ASCAR/Emater-RS, a Cosuel, em parceria com o Sicredi, Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais e LH Reciclagem, convidam a população em geral para 
participar do Mutirão de Limpeza das Margens do Rio Taquari e Recolhimento 
de Lixo Eletrônico, que será realizado no dia 23 de novembro, com início às 09 
horas. O Mutirão ocorrerá somente com tempo bom e com o rio dando condições 
de navegação. Lidos os expedientes, o Presidente determinou a leitura dos 
Projetos de Leis, que se encontravam na Comissão de Constituição e Justiça, 
considerando que foram protocolados os competentes pareceres. Projeto de Lei 
nº 043/19: altera a Lei nº 1.800/19, que autoriza o Poder Executivo a contratar 
operação de crédito junto a Caixa Econômica Federal e revoga a Lei nº 1.805/19. 
Projeto de Lei do Poder Legislativo nº 002/19: dispõe sobre a vedação para 
ocupar os cargos de Secretário Municipal, Coordenador, Diretor, Assessor, ou 
qualquer outro Cargo em Comissão no âmbito do Poder Executivo do Município 
de Roca Sales. Após, o Presidente solicitou a leitura dos Pareceres da Comissão, 
a qual apresentou pareceres favoráveis à aprovação dos Projetos acima 
mencionados. Os mesmos foram colocados para apreciação e votação do 
Plenário, restando aprovados por unanimidade. Dando andamento, o Presidente 
consultou o Plenário sobre a possibilidade de apreciar e votar, de forma imediata, 
o Projeto de Lei protocolado na Sessão. O Plenário aprovou a proposta. Assim, 
foi solicitada a leitura do Projeto de Lei nº 045/19, que autoriza o Poder 
Executivo a realizar a concessão de uso de equipamentos agrícolas a Associação 
de Produtores Rurais Familiares da Região Alta de Roca Sales. O Presidente 
colocou o projeto para apreciação, convidando o Secretário Municipal da 
Agricultura, Senhor Sandro Kappler, para explicar sobre o projeto. Durante a 
explanação sobre o funcionamento da forma de concessão dos equipamentos 
agrícolas, os vereadores fizeram seus questionamentos, os quais foram 
respondidos pelo Secretário. Ao final, o Senhor Sandro agradeceu o espaço, 
colocando-se à disposição. A seguir, o Presidente colocou o projeto para 
votação, restando aprovado, por unanimidade. Prosseguindo, foi solicitada a 
leitura das indicações. Indicação nº 026/2019, do vereador João Eugênio Zerwes, 
para que o Poder Executivo intervenha junto a Empresa de Energia Elétrica 
RGE-Sul, a fim de solicitar a instalação de rede trifásica em alguns trechos das 
comunidades da Linha Benjamin Constant, Linha Brasil e Linha Marechal 
Deodoro (Constância), que ainda faltam. Indicação nº 027/2019, do vereador 
João Eugênio Zerwes, para que faça a pavimentação asfáltica ou a colocação de 
material de pó de brita na estrada da Linha Júlio de Castilhos Alta. Indicação nº 
028/2019, do vereador João Eugênio Zerwes, para que faça melhorias na Escola 
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Sagrada Família, como reparos no ginásio, com o fechamento das paredes nas 
laterais e colocação de janelas, bem como cercar a parte dos fundos da Escola. 
Indicação nº 029/2019, do vereador João Eugênio Zerwes, para que reavalie a 
prestação dos serviços referente ao recolhimento dos dejetos líquidos de 
produtores de suíno, na Linha Marechal Deodoro, especialmente na propriedade 
do Senhor Adelar Schaeffer. Indicação nº 030/2019, do vereador João Eugênio 
Zerwes, para que realize a instalação de hidrantes nos bairros e comunidades do 
interior do Município de Roca Sales. Em seguida, o Presidente convidou o 
Senhor Enio Röhsig, para falar sobre sua autobiografia. Nascido na Linha 
Fazenda Lohmann, Roca Sales, Senhor Enio discorreu, em suma, sobre sua 
trajetória pessoal, profissional e comunitária, a partir dos 16 anos de idade, na 
cidade de Encantado. Falou sobre sua infância junto com seus pais, no interior do 
Município, e sobre os valores passados pela sua família, na época, muito 
humilde. Disse que há pouco tempo, lançou um livro de sua autobiografia, e que 
sente muito orgulho de dizer que é roca-salense. Ao final, agradeceu à Câmara 
de Vereadores, pela oportunidade concedida, de poder explanar um pouco sobre 
sua história e transpassar suas experiências de vida, entregando, um livro para 
cada vereador. O Presidente parabenizou o Senhor Enio pela sua trajetória e pelo 
sucesso alcançado, agradecendo a presença e por vir à Câmara, para divulgar seu 
livro. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Vereador Rogério Engster, devidamente 
inscrito, inicialmente, homenageou os servidores públicos pelo seu dia, 
comemorado no dia 28 de outubro. Mencionou que em algumas ruas onde foi 
feito o asfalto comunitário, já apresentam irregularidades, principalmente nas 
bocas de lobo, que são mais altas do que o próprio asfalto, o que acaba 
acumulando água na pista, solicitando à Administração Municipal, para que 
verifique a questão. Outrossim, solicitou à Presidência da Casa, para que 
intervenha, com o Poder Executivo, junto à Empresa RGE Sul, para que sejam 
solicitadas roçadas na Linha Borges de Medeiros. O Vereador João Eugênio 
Zerwes, devidamente inscrito, primeiramente, reiterou as indicações feitas 
quando assumiu o cargo de vereador, destacando a importância de cada uma e da 
necessidade do seu cumprimento pelo Poder Executivo. Ainda, pediu à 
Administração Municipal para que atente aos seus pedidos, os quais visam o bem 
estar das comunidades. Ao final, agradeceu ao colega Adriano e ao Partido PTB 
pela oportunidade de estar como vereador. Os vereadores parabenizaram o 
colega João pelo trabalho desempenhado na Câmara durante o mês de outubro. O 
Vereador Cleiton Telocken, devidamente inscrito, referiu que há muitos pontos 
críticos da prestação dos serviços de energia elétrica no interior do Município, 
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uma vez que há frequentes quedas de energia por longo período, prejudicando os 
moradores. Afirmou que foram feitas mobilizações de outros Municípios, com a 
intervenção do Ministério Público junto ao PROCON, para que a Empresa RGE-
SUL apresentasse um plano para implantação de melhorias no fornecimento de 
energia elétrica. Demonstrou preocupação no sentido de que boa parte do plano 
ainda não foi executado, por isso, em contato com a Gerente responsável pelo 
Município de Roca Sales, a mesma informou que iria ser dada continuidade nos 
investimentos. Contudo, solicitou aos colegas para auxiliarem na cobrança por 
melhorias, protocolando pedidos junto à Empresa. Outrossim, em relação às 
obras da RS-129, disse que o Município está intervindo junto ao Governo do 
Estado para que haja a liberação da parcela do convênio firmado, e, na última 
reunião realizada com o Secretário Estadual dos Transportes, foi proposta 
alteração do convênio, para que o Estado forneça massa asfáltica para a 
pavimentação da RS-129, considerando a crítica situação financeira do Estado, a 
qual foi aceita pelo Poder Executivo Municipal. O Vereador Gilvani Bronca, 
devidamente inscrito, agradeceu aos colegas pela aprovação do projeto de lei de 
sua autoria, solicitando ao Poder Executivo para que sancione a lei. Por outro 
lado, referiu que o Município carece de calçadas públicas transitáveis, e, em 
razão disso, deveria reformular o código de posturas e estabelecer novas regras 
para as calçadas. Afirmou que Roca Sales carece de calçadas públicas acessíveis 
e, com uma nova lei, o objetivo é tornar a cidade mais organizada, limpa e 
bonita. Assim, solicitou aos setores responsáveis da Administração para que 
atentem à matéria. Ao final, parabenizou pela postura, posicionamento e 
humildade do colega João Eugênio Zerwes, nos trinta dias em que assumiu como 
vereador. Concluídas as manifestações, o Presidente prestou homenagem ao 
falecimento da Senhora Ângela Rota, propondo ao Plenário, para que a Câmara 
Municipal envie à família, os sinceros Votos de Pesar pelo passamento da mãe. 
A proposição foi colocada para votação, restando aprovada por unanimidade. O 
Presidente agradeceu pela participação do vereador João Eugênio Zerwes na 
Casa Legislativa como vereador, parabenizando, também, o vereador Adriano 
por oportunizar esse espaço. Por fim, o Presidente agradeceu a presença de 
todos, convidando para participarem da próxima Sessão Ordinária, no dia 04 de 
novembro, às 19 horas, no mesmo local. Nada mais havendo a se tratar, 
declarou, sob a proteção de Deus, encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 28 de 
outubro de 2019. Registre-se. Publique-se. 
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